
него самопровозглашён-
ного  государства ДНР, но 
и  становится дискуссион-
ной площадкой для об-
суждения проблем совре-
менного школьного обра-
зования и взаимоотноше-
ний всех участников об-
разовательного процесса - 
учащихся, их родителей и 
педагогов. 
Уже второй год в рамках 
форума проходит район-
ная конференция         
родительской обществен-
ности, работает экспери-
ментальная площадка 
"Школа правового про-
свещения" - совместный 
проект управления обра-
зования и Адвокатской 
Палаты Ростовской обла-
сти, проводятся пресс-
конференции и ток-шоу 
по актуальным пробле-
мам жизни района и обла-
сти с представителями 
муниципальной и регио-
нальной власти,  развития 
детского и молодёжного 

   20-23 августа на террито-
рии Приморской средней 
школы Неклиновского рай-
она проходит шестой меж-
региональный образова-
тельный форум старше-
классников «Шаг в буду-
щее — 2016». 
   За свою недолгую исто-
рию этот удивительный 
образовательный проект 
значительно расширил 
свою географию, собрав 
под своё крыло не только 
старшеклассников Некли-
новского района, но и  их 
сверстников из других тер-
риторий Ростовской обла-
сти, юга России и ближнего 
зарубежья. В этот раз  на 
форум прибыли 400 ребят 
из школ Неклиновского 
района и делегация уча-
щихся Донецкой Народной 
Республики. Значимость 
события подчёркивает уча-
стие в работе форума боль-
шой группы почётных   
гостей, в числе которых 
представители правитель-

ства Ростовской  области, 
министерства  образования 
Ростовской области, орга-
нов государственной вла-
сти и местного самоуправ-
ления Неклиновского райо-
на, Ростовской-на-Дону 
епархии и Таганрогского  
благочиния, преподава-
тельско-профессорский 
состав ведущих вузов Дона 
—  ЮФУ, Таганрогского 
института имени А.П. Че-
хова (филиал) 
«Ростовского государ-
ственного экономического 
университета (РИНХ)», 
сотрудники   аппарата 
Уполномоченного по пра-
вам человека  в   Ростов-
ской области,   представи-
тели Адвокатской палаты 
Дона, территориальной 
избирательной   комиссии 
Неклиновского района.  
   Форум  не только даёт  
возможность для общения 
детям  из разных сел и го-
родов, из разных террито-
рий России и даже   сосед-
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движения. На форуме «Шаг в буду-
щее-2016»  впервые состоится пре-
зентация областного отделения все-
российского движения школьников и 
создание его районной организации. 
   В первый день форума его гостями 
стали родители наших школьников.    
Они увидели, чем будут заняты их 
дети все четыре форумских дня, а 
кроме того обсудили проблемы взаи-
модействия семьи и школы в сфере 

дополнительного образования. 

   В работе  родительской конферен-
ции приняли участие уполномочен-
ный по правам человека в Ростов-
ской области С.В. Каракосова, заве-
дующая кафедрой общей педагогики 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова О.А. Кочергина, пер-
вый заместитель руководителя От-

дела религиозного образования и ка-
техизации Ростовской-на-Дону епар-
хии О.В. Шевченко. 

С приветственным словом к присут-
ствующим о важности обсуждаемой 
темы  выступили: глава Администра-
ции Неклиновского района В.Ф. Да-
ниленко, проректор по педагогиче-
скому образованию РГЭУ (РИНХ) 
И.В.Голубева. 

По актуальным вопросам конферен-
ции выступили начальник управле-
ния образования Неклиновского рай-
она, к.п.н. В.М. Пегушин, к.п.н. до-
цент кафедры общей педагогики А.В. 
Виневская, учитель истории МБОУ 
Покровской СОШ «НОК» И.А. Сухо-
ненко, директор МБОУ Новобессер-
геновской СОШ имени И.Д. Василен-
ко Т.В. Тишина. 

А затем состоялась яркая и торже-
ственная церемония открытия фору-
ма. Его участников приветствовал 
глава администрации Неклиновского 
района В.Ф. Даниленко. Он отметил, 
что форумское движение в нашем 
районе успешно развивается, что оно 
востребовано и популярно у юных  
граждан.   Отличительной особенно-
стью церемонии  нынешнего откры-
тия форума стал красочный парад 
всех его площадок, торжественная 
церемония вступления наших стар-
шеклассников во Всероссийское дви-
жение школьников, весёлый танце-
вальный флэш-моб и необычная ви-
деосъёмка форума с воздуха - с помо-
щью квадрокоптера. 
                      

 

                        

 

 

Форум открыт ( продолжение) 
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- считает глава администрации райо-
на.  
Ирина Валерьевна Голубева предло-
жила помощь в решении семейных 
проблем. Вопросы семьи и детства 
являются, по её мнению,  главными. 
Отдалённость детей от родителей, 
плохое материальное положение, 
родители мало уделяют  времени 
детям -  все эти факторы ухудшают 
отношение детей и их родителей. 
Ирина Валерьевна вместе с Ольгой 
Александровной занимаются разра-
боткой проекта по решению семей-
ных проблем с помощью ведущих 
специалистов Таганрогского инсти-
тута им. А.П. Чехова.  
Владимир Михайлович  Пегушин 

обратил внимание на проблемы детей
-инвалидов и рассказал о том, как в 
школах района пытаются  помочь 
особенным детям и их родителям.  
Родители посмотрели, как мы живём, 
чем занимаемся и вернулись домой 
успокоенными: их дети заняты полез-
ным делом и вручены в надёжные 
руки преподавателей форума 

Н. Тамочкина  

                                                   
  
  

  
 

 20 августа в рамках форума состоя-
лась  районная конференция роди-
тельской общественности. 
Наши мамы и папы, а также педагоги 
обсуждали такую актуальную нынче 
тему как  доступность дополнитель-
ного образования детей в условиях 
сельской школы. На конференции 
выступали глава Администрации Не-
клиновского района  В.Ф. Даниленко, 
проректор по педагогическому обра-
зованию РГЭУ(РИНХ) И.В. Голубе-
ва, начальник управления образова-
ния Неклиновского района Пегушин 
В.М.,  заведующая кафедрой общей 
педагогики ТИ им. А.П. Чехова  Ко-
чергина О.А.  учитель истории 
МБОУ Покровская СОШ «НОК» Су-
хоненоко И.А.,директор МБОУ Ново-
бессергеновской СОШ Т.В. Тишина.  
Взрослые говорили о разных сторо-
нах одной большой проблемы, кото-
рая волнует их сегодня – о том, каки-
ми людьми мы вырастим, какие цен-
ности будет отстаивать,  каким прин-
ципам следовать, какие традиции 
продолжать. Василий Фёдорович Да-
ниленко – влиянии современных ме-
диа средств на развитие детей и о 
необходимости интернет - воспита-
ния детей. 
-Интернет пестрит разнообразными 
соблазнами, родителям нужно вла-
деть ситуацией, необходимо      от-
слеживать,  что делает ребёнок в  
интернет, как  и с кем общается. Ина-
че есть вероятность, что ваш ребёнок 
может связаться с плохой компанией, 

 В гостях у форума — родители! 



Помним! Обещаем не забыть! 
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Раннее августовское утро. 
-Слышишь, солдат, мы пришли к тебе 
сегодня. Мы — участники шестого 
межрегионального образовательного 
форума старшекссников «Шаг в 

будущее» - пришли, чтобы почтить 
память твою и сказать тебе: 
«Спасибо!», - эти слова звучали сего-
дня утром на мемориале «Самбекские 
высоты» - в месте,  хорошо знакомом 
нам, юным жителям Неклиновского 
района по рассказам наших бабушек и 

дедушек, наших родителей и 
учителей. Здесь в годы Великой 
Отечественной войны, в 1941-1943 
годах проходила линия     Южного 
фронта. Позже ее стали называть ли-

щиной освобождения Неклиновского 
района от немецко-фашистских за-
хватчиков, призвал подростков  чтить 
подвиг поколения-победителей,  пони-
мать его значимость для современной 

мировой истории   и сегодняшней 
мирной жизни в нашей стране.   
В заключение митинга его участники 
возложили цветы к Вечному огню 
мемориала. 
Е. Белякова, юнкор Приморской СОШ 

Фото Т. Майниной 

 
 
 
 

нией «Миус-фронта» по названию 
многоуровневой системы немецко-
фашистских сооружений, отлично 
укреплённых, рассчитанных на дли-
тельную оборону. Но советские сол-

даты и офицеры ценой почти 800 ты-
сяч своих жизней прорвали линию 
«Миус-фронта» и прогнали оккупан-
тов из наших сел и города Таганрога. 
В память освободителей был открыт 
Мемориал 7 мая 1980 года. И теперь в 
дни памятных дат,  связанных с исто-

рией Великой Отечественной войны 
жители и гости Неклиновского района 
приезжают почтить память воинов, 
отдавших свою жизнь  за свободу 
родной земли от ненавистного врага. 
Уже несколько лет открытие форума 
«Шаг в будущее-2016» начинается  с 
митинга на   «Самбекских высотах». В 
этот раз словами глубокой благодар-
ности за мужество поколения победи-
телей митинг открыли учащиеся Сам-
бекской СОШ.  
А начальник управления образования 
Неклиновского района Владимир Ми-
хайлович Пегушин.  поздравил участ-
ников форума и гостей с 73 - ей годов-
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 В Год российского кино организаторы 
форума «Шаг в будущее -2016» препод-
несли его участникам замечательный 
подарок-встречу с человеком, чья жизнь 
прошла в мире кино - вдовой известно-
го, любимого несколькими поколениями 
россиян  комедийного артиста Михаила 
Ивановича Пуговкина, Ириной Констан-
тиновной. 
Она переехала из Крыма в Ростов-на-
Дону и  перевезла сюда музей любимого 
человека  и артиста. 
-Всё, что здесь есть, а также в запасни-
ках и архиве я собирала много лет, рабо-
тая с многими киноактёрами, не только 
с Пуговкиным. Подобного рода музей 
не присутствует ни в одном городе. Он 
посвящён памяти артиста. Здесь прово-
дятся экскурсии с кинопоказом, у меня 
своих шесть фильмов, и я Минючку 
снимала сама», — рассказывала  Ирина 
Пуговкина. Некоторые экспонаты  - 

фотографии, книги, фильмы она при-
везла и показала участникам форума. 
По окончанию творческой встречи  я 
взяла у неё интервью.  
 --Ирина Константиновна, сложно 
было находиться рядом с таким из-
вестным человеком? 
-С ним было очень легко. Он излучал 
искрометный юмор. У меня брат такой 
же и они хорошо дружили, очень мно-
го снимались вместе. Нашу семью в  
тяжёлые моменты спасало чувство 
юмора. 
-Кто-то продолжил в семье карьеру 
артиста? 
- Нет.  У Михаила Ивановича  внуков, 
5 правнуков и никто в творческую про-
фессию  не пошёл. Таланта, видимо,  
мало. Пуговкин  однажды  сказал: 
«Может быть, когда меня не будет. 
ещё кто-нибудь подрастёт...» 
-Спасибо большое! Приятно было 

пообщаться. 

М. Васильева, юнкор В-Ханжоновской 
СОШ 

 

Звезды кино живут вечно 
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Об этом юнкоры узнали  20 августа, в  
первый день межрегионального образо-
вательного форума старшеклассников 
«Шаг в будущее» на площадке СМИ. 
Здесь прошёл мастер-класс на тему 
«Блогосфера». Провёл его давний друг 

нашей площадки- заместитель декана 
факультета психологии и социальной 
педагогики Александр Викторович Ма-
каров. Он познакомил нас с правилами 
создания блогов. Самому популярному в 

социальных сетях средству массовой 
информации. На мастер-классе царила 
добрая атмосфера и уютная обстановка. 
Преподаватель поведал нам, как создать 
и вести свой блог, справляться с возни-
кающими проблемами и, самое главное, 
он дал нам «рецепт» успешного блогера. 
Команда чувствовала себя «Как дома», 
ведь основное правило мастер-класса, 
как и самого форума, «Все равны». Юн-
коровцам выпала возможность создать 
мини-статьи для блогов и выслушать 
советы коллег. Каждый учился тактично 
высказывать своё мнение, а также до-
стойно воспринимать критику со сторо-
ны  Александра Викторовича, замечания 
ребят.   
Участники площадки узнали несколько 
новых терминов и литературных приё-
мов, которые обязательно помогут  им в 
дальнейшем. Каждый мог почувство-
вать себя профессиональным журнали-
стом и задать вопросы «с изюминкой». 
У Александра Викторовича ответ 
найдётся даже на самые сложные вопро-
сы журналистики, ведь он около пятна-
дцати лет работает в институте имени 
Чехова, как уже упоминалось ранее, 
заместителем декана. Для руководителя 

мастер-класса самое важное дело - доне-
сти на понятном языке до каждого юного 
журналиста основные правила построе-
ния текста. Два часа мастер-класса про-
летели незаметно, а главное, с пользой.  
Е. Алмухаметова, юнкор Весело-
Вознесенской СОШ 

Мастер-класс А. Макарова «Блог! Для чего он нужен?» 

Творческий  
человек  

без оценочен! 

Умение  
вычёркивать — 

 это признак  
таланта. 

Блог( blog) 

 в переводе  

с английского  

трактуется  

как «интернет-

дневник» 



У форума замечательные голоса! 
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Сегодня одним из ярких мероприятий 
дня стал вокальный конкурс «Голос». В 
конкурсе участвовали 15 подростков. 
 -Я работаю на форуме не первый год. 
Сама была участницей «Голоса». Знаю, 

как это волнительно и даже немножко 
страшно. Приятно, что и в этом году 
участников было не мало: значит, на 
форум приехало много талантливых ре-
бят. Каждый исполнитель по-своему 
уникален.  Лично мне было приятно 
наблюдать выступления всех конкурсан-
тов, - поделилась впечатлениями о кон-
курсе его ведущая, солистка вокальной 
группы «Капелька ЦВР» Татьяна Карпен-
ко. 
Участница конкурса Наташа Зобкова: 
-Сначала я очень волновалась, наблюдая 
за выступлением моих конкурентов, но 
со временем моё волнение прошло, я 
вышла, расслабилась, и спокойно спела 
свою песню, получая удовольствие, - 
рассказала о своих  переживаниях во 
время выступления Наталья. 
-Нам было интересно наблюдать за вы-
ступлением всех участников этого кон-

курса. Мы с удовольствием аплодирова-
ли и подбадривали выступающих, - про-
комментировали выступление участни-
ков зрители. 
-Поскольку я несколько лет занимаюсь в 
музыкальной школе в селе             Фёдо-

ровка, тоже решила принять участие в 
«Голосе». Я исполнила песню «Старый 
рояль» композитора Александра Ермо-
лова. Немного переживала, как её вос-
примут зрители и жюри. Но боялась 
напрасно, видимо, моё выступление 
понравилось, так как мне долго и шумно 
аплодировали другие конкурсанты. Мне 
понравилось участвовать в «Голосе». 
Было приятно осознавать, что любят 

музыку и песню разнообразных направ-
лений. Здесь звучали песни разных жан-
ров, разных времён из любимых филь-
мов. Только жаль, что имя победителя 
сегодня мы не узнаем. Жюри огласит 
результаты конкурса чуть позже.  

А. Ткачева, юнкор Фёдоровской СОШ 
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Я — лидер! 

«Шаг в будущее» открывает перед 
участниками новые возможности: заве-
сти новых друзей,   воспитать в себе 
личность с положительными качества-
ми. Но главная его задача – сделать из 
нас настоящих лидеров, которые смогут 
вести, и за которыми будут идти сего-
дня сверстники, а завтра – и другие лю-
ди.  Для этого в рамках проекта прово-
дится конкурс «Лидер форума «Шаг в 
будущее». Ребята должны проявить 

смекалку, артистизм, своё природное 
обаяние и оформить это в рамку креа-
тива.  
Конкурс «Лидер форума «Шаг в буду-
щее-2016»» проходит в два этапа. В 
первом участники рассказывают о 
себе, своих увлечениях и демонстри-
руют свои таланты. Кто-то танцует 
или поёт, кто-то разыгрывает сцены из 
известных кинофильмов или отрывки 
из книг, а кто-то сравнивает себя с их 
персонажами. Второй этап направлен 

на обучение конкурсантов работать в 
коллективе в условиях полной импрови-
зации. Будь то игра, флеш-моб или теат-
ральная постановка – главное заинтере-
совать толпу и организовать программу 
для дальнейших действий.   
Одна из участниц конкурса Валерия 
Чуева поделилась с нами своими впе-
чатлениями после выступления, которое 
имело огромный успех у публики. Лера 
взяла близкий ей по духу образ комсо-
молки из кинофильма «Кавказская плен-

ница», заворожила зрителей потрясаю-
щим вокальным номером и зажигатель-
ным танцем.  
-На форуме я новичок. Изначально 
сильно волновалась, особенно перед 
конкурсом, ведь не знала,  как примут 
меня уже опытные участники. Но стои-
ло мне выйти на сцену, как всё моё вол-
нение мигом испарилось: зрители встре-
тили меня очень тепло, всячески под-
держивали. Такое ощущение, словно мы 
все – одна большая семья. Я быстро 
нашла друзей, получила ценные знания, 
стала чувствовать себя намного уверен-
нее. Хочу поблагодарить организаторов 
форума, координаторов и волонтёров за 
то, что предоставляют подросткам из 
разных школ возможность развиваться,- 
рассказала Лера. 

 К. Бияк, юнкор Марьевской СОШ. 
 



Эмоции, которых мне не хватает...  

Стр. 9 

Я приехала на форум из ближнего 
зарубежья – города Новоазовска До-
нецкой Народной Республики. О фо-
руме я узнала от ребят, которые быва-
ли здесь раньше. Я рада, что мои ожи-
дания оправдались: весь первый день 
на форуме  я получаю массу положи-
тельных эмоций. В составе нашей де-
легации восемь подростков – это стар-
шеклассники, члены городского сове-
та старшеклассников «Лидер» и ода-
рённые дети – выпускники школ ис-
кусств, победители творческих кон-
курсов, члены городской юнармей-
ской команды.  
-Мы рады, что соседи позвали нас на 
этот форум. Мы здесь во второй раз, в 
этом году у нас новый состав команды 
детей, так как прежние участники уже 
закончили школу. Но им так понрави-
лось, что они снова просились на фо-
рум и рассказывали всем, как здесь 
интересно. Самое ценное на таких 
мероприятиях -  это искреннее обще-
ние детей, во время которого они 
находят новых друзей,  - поделилась 
впечатлениями о форуме руководи-
тель делегации ДНР, директор центра 
внешкольного образования  Зубчев-
ская Елена Николаевна. 
 
Нас тепло приняли. Разместили  с мак-
симальным комфортом в походных 
условиях. Хорошо, по-домашнему 
кормят. Ребята с удовольствием  
участвуют в творческих конкурсах. 
Здесь  можно познакомиться с инте-
ресными людьми, получить  новые 
знания в области журналистики, кото-

рой я занимаюсь на школьных дистан-
ционных курсах. У меня есть опыт 
написания статей для школьного  бло-
га.  
В первые часы на форуме я поняла, 
что найду здесь новых друзей и полу-
чу навыки работы в большой творче-
ской команде. Какой позитивной и 
захватывающей оказалась атмосфера 
«Шага в будущее»!  

За один день пребывания на площадки 
СМИ, я познакомилась с многими 
интересными людьми. Здесь можно 
поучаствовать в различных конкурсах,  
в мастер-классах, в флеш-мобах и  
повеселиться со своими друзьями на 
дискотеке. К сожалению,  такие весё-
лые, увлекательные  молодёжные  
сборы в моей республике пока невоз-

можны. 
Сегодня в Новоазовске люди сейчас 
живут с постоянной тревогой: дойдет 
к нам война или нет? Мы не мыслим 
себя без России.  
Я считаю, что такие встречи сближа-
ют детей России и ДНР, показывают, 
что мы—соседи имеем  единые корни, 
единую историю и общую судьбу. 
Думаю, что  мне форум поможет 
определиться с профессией, сформи-
ровать лидерские качества . 

 А. Власова, юнкор ЦВО г.Новоазовск 
ДНР 







Диалог на равных 
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День второй православный... 

Стр. 15 

22 августа все мероприятия  шестого 
образовательного межрегионального 
форума старшеклассников «Шаг в 
будущее-2016», который проходит 
сейчас на территории Приморской 
средней школы Неклиновского рай-
она, посвящены теме православия. 
 -Мы должны  помнить, что право-
славие стало объединяющей идеей 
для создания российской государ-
ственности. В этом его значимость 
для сегодняшней  России. Уже мно-
го лет образовательные учреждения 
Неклиновского района плодотворно 
сотрудничают с Ростовской-на-Дону 
епархией, с Таганрогским благочи-

нием и православными приходами 
наших сел. И в таком непростом 
деле как воспитание юных граждан 
это   взаимодействие  для нас очень 
важно, - подчеркнул значимость 
события начальник управления 
образования В.М. Пегушин, при-
ветствуя участников форума. 
Пожелал успеха форуму и призвал 
подростков работать над своим 
личностным развитием, ценить  
возможности, что даёт им юный 
возраст благочинный приходов 
Таганрогского округа Алексей Лы-
сиков. Он много и долго договорил 
с подростками о нравственности, о 

том, как менялись представления 
человека о моральных ценностях в 
разные эпохи и как влияло на их 
формирование православная рели-
гия и ее святые, приводя примеры, 
понятные местной детворе - напри-
мер, напомнил им историю жизни 
особо почитаемого в Приазовье 
Павла Таганрогского. В завершение 
беседы и в знак уважения к недавно 
прошедшему православному празд-
нику Преображения Господня (в 
народе именуемому «яблочный 
спас»)  благочинному подарили    
сувенир в форме яблочка - его сши-
ли ребята с площадки 
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День второй православный 

«Профориентация», а ООО 
«Родина» и его руководитель И.Н. 
Журавлев угостили  форум замеча-
тельными яблоками нового урожая. 
А в это время на религиозно-
нравственные темы с участниками 
форума общались на образователь-
ных площадках настоятели Свято-
Покровского, Свято-Троицкого, Ма-
рии и Магдалины,  равноапостоль-
ных Петра и Павла и других храмов 
района. Общались искренне, давая 
возможность ребятам высказаться о 
всем, что их волнует по данной теме 
- о роли православия в обыденной 
жизни, о традициях и обычаях, о 
духовном поиске, о различных тече-
ниях внутри православия, о чуждых 
ему псевдо христианских течениях.  
В работе форума участвовала заве-

дующая отделом катехизисного 
образования Ростовской-на-Дону 
епархии Ольга Вячеславна Шев-
ченко. 
Православные традиции и право-
славная культура нашли отраже-
ния в творческой и благотвори-
тельной программе этого дня. 
Участники форума подготовили и 
показали сверстникам замечатель-
ные музыкальные, танцевальные, 
литературные композиции в рам-
ках III районного фестиваля 
«Перезвоны Спаса» и творческие 
проекты «Чудотворные иконы в 

истории христианской культуры 
Отечества». А делегации форума 
побывали в гостях у участницы 
Великой Отечественной войны, 

военврача Надежды Ильиничны Ма-
лик и в семье ребёнка с ограничен-
ными возможностями здоровья Са-
ши Слепцова. 
 

источник - пресс-центр форума  
«Шаг в будущее-2016» 

 
 



Растим будущих казаков 
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Сегодня наш форум посетил заместитель 
губернатора Ростовской области  Михаил 
Викторович  Корнеев. 

Он передал форуму поздравления от губер-
натора Ростовской области В.Ю. Голубева. 

- Правительству области очень важно, что-
бы наша молодёжь вела достойный образ 
жизни, была социально ориентирована. 
Неклиновский район – лидер в этой дея-
тельности,  – отметил зам губернатора в 
приветствии к участникам форума. Он 
поблагодарил  администрацию района за 
поддержку форумского движения и других 
инициатив молодёжи, исполнил вместе с 
нами гимн России, познакомился с крае-
ведческим музеем Приморской средней 
школы, заинтересовался популярным в 
нашем районе проектом «Музей живой 
истории» и принял участие в пресс-
конференции. 

Тема казачества мне очень близка, ведь 
мой прадедушка, Никандр  Давыдович 
Тамочкин, был казаком, жил на Дону, 
участвовал в нескольких  войнах: граждан-
ской, финской, Великой Отечественной.  
Моя семья продолжается интересоваться 
историей казачества. Мы посещаем казачьи 
праздники, а иногда и участвуем  в них. 

В последнее время движение ряды каза-
ков на Дону растут. Это радует. С 1993 
года возрождается казачество и в Некли-

новском районе,  с 2013 года уже в не-
скольких наших школах открываются 
казачьи классы. 

Сегодня, 22 августа, в День православной 
культуры, наш форум  посетили предста-
вители казачества   Федоровского и   Ва-
сильево – Ханжоновского сельских посе-
лений. Это были  атаманы станиц  Тыр-
шиков Г.А. и Гуторов В.Г, потомственные 
казаки со своими воспитанниками – ребя-
тами из казачьего объединения 
«Пластуны». 

В составе отряда - дети, самому маленько-
му из них около пяти  лет. В отряде уже 
немало девочек и мальчиков, но число 
желающих стать казачатами растёт каж-
дый месяц.  По словам руководителя, дети  
сами приходят в отряд, им здесь  очень 

нравится, несмотря на то, что занятия в 
отряде требуют много физических сил. 
Ведь ребята учатся быть защитниками 

Родины – много занимаются физической 
подготовкой, изучают основы военного 
дела. Казак ведь всегда был защитником 
рубежей Отечества.  

Это объединение существует всего  год, но 
за такой малый срок казачата успели побы-
вать в   24 экскурсиях по донскому краю. В 
местах, связанных с историей донского 
казачества. Возможно в будущем кто - то 
из этих ребят действительно  даст клятву и 
станет настоящим казаком. 
 

Н. Тамочкина, юнкор Беглицкой СОШ 



Юнкоры:  

Е. Алмухаметова, К. Бияк,                    
М. Васильева, Е. Белякова,                      
В. Волобуева, В. Чуева, А. Брага,             
А. Власова, С. Фалеева, А. 
Ткачёва, К. Водопьянова,                
Т. Майнина, Д. Коваль 

Дорогие друзья! 

Команда пресс-центра представляет Вам 

очередной  номер газеты «Вестник форума — 2016». 

Мы надеемся, что, читая его, вы будете  

вспоминать дни форума с радостью. 

Нашему пресс-центру уже 6 лет!!!  

Мы стремились максимально подробно  

отразить насыщенную жизнь форума.  

Благодарим всех участников проекта. 

Приятного чтения!!! 

Девиз команды: 
«Акулы пера,  
пираты эфира, 

Мы — дети медиа мира» 

 Межрегиональный 
 образовательный 
 форум старшеклассников 
 Пресс-центр БИД форума 
 «Шаг в будущее-2016»,  
 с. Приморка 

Образовательная площадка № 2 
«Использование СМИ в разви-
тии молодёжного движения» 
Руководитель: методист МБОУ ДОД 
ЦВР Коржева И.П.,  
Координаторы: зам. директора по ВР 
МБОУ Беглицкая СОШ Колоденко 
О.В., учитель русского языка и лите-
ратуры  МБОУ Никольская ООШ 
Сухова Е.А., учитель русского языка 
и литературы  МБОУ Покровская 
СОШ №2 Пономаренко А.А.,       
учитель информатики МБОУ ПСШ 
№3 Артемова С.И. 
Корректоры: учителя                   
Л.В. Белякова,                  Н.П. Голу-
бова,  Л.А. Шахматова   МБОУ При-
морская СОШ 
Волонтёры: студентка ТИ им. А.П. 
Чехова Майнина Т., студентка 
СКАГС Дуплихина К. 
  
 


